

**Intervención de la diputada María de Jesús Galena Radilla, en relación al “Día Internacional del Cáncer Infantil”.**

**El presidente:**

Se concede el uso de la palabra a la diputada María de Jesús Galena Radilla, por un tiempo de 10 minutos, sobre el mismo tema.

**La diputada María de Jesús Galeana Radilla:**

Con su permiso, diputado presidente.

Comisión permanente del Congreso del Estado de Guerrero, diputadas, diputados, amigas y amigos todos.

Todo mundo se acuerda del 14 de febrero pero muy pocos saben que el 15 de febrero es el Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer Infantil, hoy nos reunimos para conmemorar el

Día Internacional del Cáncer Infantil, una fecha que nos invita a reflexionar sobre la realidad de miles de niños y adolescentes que enfrentan esta dura enfermedad, es un momento para elevar nuestras voces sensibilizar a la sociedad y sobre todo recordar que detrás de cada diagnóstico hay una familia que sufre y espera.

Los niños que luchan contra el cáncer viven experiencias que marcan su vida y la de sus seres queridos, desde largas hospitalizaciones que pueden durar meses donde se sienten atrapados y aislados de su mundo hasta dolorosos procedimientos médicos que dejan cicatrices visibles y emocionales, un niño nos decía, estuve dos meses aquí sentado en una cama sin

fuerzas para ir al baño, otro comentó que podía salir los fines de semana, pero siempre volvía porque por las noches porque tenía que cuidarse, este aislamiento se siente profundamente, especialmente para los niños activos que sólo desean jugar y estar con sus amigos las vivencias con los procedimientos son otra fuente de trauma, las funciones para extracción sanguínea son temidas y muchos niños comparten sus experiencias aterradoras me pinchan por todas partes el miedo y el dolor se entrelazan con la esperanza de una curación pero el precio es alto un niño recuerda que cuando le hacían las punciones vomitaba todo y no podía casi ni comer, la lucha no sólo es física sino también emocional, los efectos secundarios del tratamiento como la pérdida de cabello y los cambios en el apetito afectan tanto a los niños como a sus familias cuando me decían que se me iba a caer el pelo me aterrorizaba.

Para muchos la anorexia y la fatiga son compañeros constantes de su lucha, un padre describía cómo su

hijo antes era un niño lleno de energía cambió de la noche a la mañana dejándose llevar por la debilidad y el dolor, la necesidad de aislamiento debido a la notropenia también afecta sus vidas muchos niños expresan la tristeza de no poder jugar con sus primos o simplemente compartir con otros niños de su edad un padre comentaba, la peor parte para él fue no poder estar con sus primos o amigos del colegio, eso lo afectó mucho la ruptura de su rutina escolar es dolorosa, dejar de estudiar, sentir miedo de lo desconocido al regresar y tener que lidiar con las miradas de compasión o temor de sus compañeros que no siempre entienden lo que él está viviendo.

A pesar de estas duras realidades muchos niños encuentran consuelo en la atención de los profesionales de la salud como ellos buscan lo mejor, algunas enfermeras eran muy cariñosas, se detenían a hablar conmigo eso me hacía sentir mejor comentaba un niño, pero también hay descontento cuando sienten que no

se les escucha, se les ignora en su dolor y sufrimiento, este proceso como sabemos no sólo afecta a los niños sino también impacta de manera significativa a la familia entera, las madres, padres y hermanos experimentan una montaña rusa de emociones tristeza, miedo e incluso en ocasiones el desasosiego por no poder hacer nada.

Cuando despertaba me encontraba a mi padre llorando comparte un niño, asimismo las tensiones familiares pueden surgir debido a la carga emocional y financiera que la enfermedad implica.

Hoy, en este Día Internacional del Cáncer Infantil hago un llamado a todos los aquí presentes para que juntos implementemos políticas que garanticen:

Uno, el acceso a la atención médica para todas las niñas y niños sin distinción.

Dos, programas de sensibilización para educar a la población sobre el

cáncer infantil promoviendo la detección temprana.

Tres, apoyo psicológico para las familias proporcionando acompañamiento emocional.

Cuatro, investigación y desarrollo para mejorar nuestros conocimientos sobre esta enfermedad y sus tratamientos.

Finalmente invito a todos ustedes para unirse a esta causa y trabajar juntos para que ninguna niña y ningún niño, ninguna familia de nuestra comunidad se sientan solos en esta lucha, en memoria de los que ya no están y en apoyo de los que están luchando sigamos adelante con la esperanza de un futuro más brillante y saludable para cada uno de nuestros niños.

Es cuanto, presidente.